

## En todo el territorio rojo, aumentan el desconcierto y las luchas intestinas

### Noticias oficiales

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 3 de Febrero de 1937:  
EJERCITO DEL N.: Ligeros tiroteos en algunas posiciones.

EJERCITO DEL S.: Se rectificaron algunas posiciones en vanguardia, con pequeñas escaramuzas.  
Salamanca 3 de Febrero de 1937.  
De orden de S. E.  
El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

nes de que son objeto. Se teme una pronta sublevación.

### Una manifestación que pide pan, ametrallada y bombardeada por los rojos

Valencia.—Hoy ha tenido lugar una manifestación de protesta por falta de pan, integrada por 25 o 30 mil personas, engrosada por muchos campesinos que habían llegado a la Capital para protestar de las medidas del Gobierno. La manifestación fué disuelta con bombas de mano y ametralladoras, causando gran número de muertos y heridos.

### Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

### Noticias radiadas anoche

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

### Se gasta pólvora en salvos

Toledo.—En los sectores y frentes de esta provincia, se ha dejado oír más tiroteo que de ordinario, sin ningún ataque por parte de los rojos. Los rusos parece que quieren gastar la pólvora en salvos.

En el sector de Getafe, tampoco han sido realizadas operaciones de importancia, solamente ligero aumento de disparos de artillería y fusilería.

### Severísimas órdenes en Madrid

Madrid.—La Junta de Defensa de esta ciudad, ha manifestado, que serán juzgados sumariamente, todos los individuos que vayan en grupos, a partir de las 10 de la noche, sin llevar previamente una consigna, que será renovada cada día. No valdrá ningún documento que haya sido dado anteriormente a esta orden.

Los servicios de esta vigilancia, serán llevados a cabo por milicianos nombrados al efecto.

### Lo que dijo un orador rojo

Burgos.—Radio Asociación de Barcelona, radió anoche un mitin, en él un orador se manifestó en los siguientes términos: Cada día se cometen en Barcelona numerosos asesinatos y luchas callejeras, llevados a cabo por bandas de incontrolables que no obedecen las órdenes de la Generalidad. Es razón obligatoria la de acabar con este grupo de incontrolables, ya que parece que no tienen más objetivo, que el de atacarnos por la retaguardia, para hacernos perder la guerra.

### Bombardeo de la capital

Avila.—En los frentes de Madrid, se aumentó considerablemente el tiroteo de la artillería nacionalista.

Por la noche, la ciudad de Madrid, estaba completamente iluminada por los disparos de las baterías nacionalistas que disparaban sobre ella, causando destrozos en algunos edificios. La iluminación se terminó a las doce de la noche, hora en que la artillería nacional cesó de disparar.

Los aviones nacionalistas que se elevaron, manifestaron que por las carreteras de Valencia, huían de Madrid numerosas personas, en dirección a Valencia.

### Actividad de artillería en Alava

Vitoria.—También en este frente se notó gran actividad de fuego de artillería, que batió completamente algunas posiciones del enemigo. La artillería de éste contestó también a nuestro fuego, disparando sus baterías, sin ninguna víctima por nuestra parte.

### Agua y niebla en Sevilla

Sevilla.—Los campos cercanos a la capital debido a las lluvias, están convertidos en verdaderos barrizales, teniendo que permanecer en medio de ellos nuestros soldados. En los sectores

## SEMBLANZAS

La breve historia de la segunda república francesa es la de un entusiasmo rápidamente desvanecido y la de un miedo prolongado.

JACQUES BAINVILLE

de Robledo de Chavela, ha vuelto a aparecer la niebla.

### Bombardeo frustrado

Salamanca.—Una escuadrilla de aviones rojos intentó bombardear una posición nuestra, inmediatamente dispararon sobre ella las baterías antiaéreas, haciéndoles huir.

### Recrudece el problema alimenticio en Madrid

Madrid.—En esta ciudad, además de la falta de viveres y primeras materias, carbón, etc., se ha recrudecido el problema de abastecimiento, pues más de 100 mil personas se niegan a acatar las órdenes de la Junta de Defensa, de evacuar la ciudad. Por este motivo se producen diariamente en la capital numerosos incidentes.

### Otro bombardeo aéreo frustrado

Tenel.—La aviación roja, intentó bombardear esta ciudad, pero las numerosas baterías antiaéreas, que estaban emplazadas en ella, dispararon sobre los aparatos, huyendo estos en dirección a Barcelona.

Radio Falange Española de Valladolid, a las 17:30 horas:

### La crisis japonesa

Japón.—El señor Ayaki ha presentado ya la lista del nuevo Gobierno, que fué aprobada. Fué, con el ceremonial de costumbre, proclamado primer ministro. Hoy, a las diez de la mañana, se reunió el nuevo Gobierno para fijar el programa a seguir.

### Reformas políticas en Alemania

Berlin.—Hitler ha tomado medidas que implican la modificación de la constitución del Gobierno del Reich. Se suprime el ministerio de Transportes, que es substituido por el de Comunicaciones. Al suprimir tal cartera, el Canciller ha expresado al que la desempeñaba su gratitud por la colaboración que ha prestado y el acierto con que lo hizo.

### El Gobierno de Valencia a Tarragona o Lérida

Paris.—Parece que el motivo por el cual el Gobierno de Valencia, en vez de instalarse en Barcelona es probable que lo haga en Tarragona o en Lérida, es que no quiere estar sometido, como lo estaría en la ciudad condal, a la esclavitud de los anarquistas.

### Batallón de... cigarreras

Madrid.—Las radiós rojas han dirigido insistentes llamadas a las mujeres de profesión cigarreras, pues se trata de formar con ellas un nuevo batallón femenino, pues los formados con anterioridad están ya bastante diezmados. Primero, el de la «aguja», luego el de las «modistillas» y ahora el de las «cigarreras». ¿Cuál será el próximo?

### Temores del gobierno de Valencia

Paris.—Las noticias que se reciben de todos los frentes de España acusan tranquilidad. El Gobierno de Valencia, empero, no puede disimular sus temores y espera un inminente y duro ataque a Málaga por parte de los nacionales. Por eso, Largo Caballero, ha ordenado que en la ciudad malagueña se concentren los mayores contingentes posibles, con objeto de tratar de resistir la avalancha de los nacionales, que se acercan a la ciudad a pasos agigantados.

Se ha nombrado una comisión para lograr un acercamiento entre el Gobierno del Generalísimo FRANCO y el

de Euzkadi, para ver de obtener la rendición de Vizcaya, ya que no puede resistir más en las actuales circunstancias.

### Información de «The Times»

Burgos.—El periódico inglés «The Times» publica una interesante y extensa información de su corresponsal en Valencia que ha llegado, sin ser previamente visada por la censura roja. De dicha información son los siguientes párrafos:

El conflicto en España, ya en su 7.º mes, no ha perdido nada de su carácter original; una lucha a muerte entre dos bandos completamente opuestos.

Como Presidente del Consejo, Largo Caballero asume la dirección de una obra que consiste en hacer la revolución al mismo tiempo que la guerra. La guerra exige unidad de mando, administración aprovisionamiento, en una palabra controlización.

En cambio, la revolución, por su lado, es una acción opuesta en donde operan los marxistas. Como la guerra no ha llegado muy cerca de ellos, como ocurre en otras partes, los anarquistas no hacen caso de la guerra, ni piensan en ella sino que se dedican a lograr lo que pueden.

A Largo Caballero le es tan difícil su control, como hacer la guerra al General Franco.

Cuando el Gobierno de Largo Caballero tuvo que abandonar Madrid presionado por las fuerzas del General Franco, llevó consigo parte del oro robado al Banco de España, y toda la maquinaria del Estado, así como la mayor parte de los servicios, y se encontró con que existían grandes diferencias e incluso regiones aisladas como Cataluña, Vizcaya y Asturias, con las que hasta la comunicación era muy difícil.

Este es un servicio que está atendido por Martínez Barrio y Prieto.

Además, dice que como distintivo del ejército, se emplea una bandera roja, que la bandera republicana ha sido substituida por la roja y que el himno nacional es *La Internacional*.

La constitución española ha quedado completamente olvidada por los rojos. Si no fuera así no hubiera podido concebirse las incautaciones y saqueos que se han registrado.

Cita a continuación el caso de la ocupación de tierras de Badajoz y el de hallarse algunos ancianos propietarios convertidos en obreros y el de una joven de 18 años trabajando de sol a sol como operaria en una finca que antes fué suya para ganar al día 5 pesetas.

Termina haciendo resaltar el imperio de la CNT, y de la FAI, que desoye todas las órdenes emanadas del Gobierno si son contrarias a sus deseos.

### Alocución del General Queipo de Llano

Anoche no pronunció su acostumbrada alocución el Ilustre General Queipo de Llano.

## TROCADERO

Jueves próximo a las seis tarde  
TE DE MODA  
en honor de FALANJE ESPAÑOL  
LA y a beneficio de los  
Huérfanos de la guerra

### LA «VIDA» EN LA ZONA ROJA

**Un nuevo combate entre huertanos y comunistas, en Tarragona, ha originado mas de setenta muertos y crecidísimo número de heridos**

**Los milicianos catalanes del frente de Zaragoza se han sublevado contra los oficiales rusos, poniéndose al lado de los trotskistas**

**La sublevación de campesinos en la región levantina ha causado deprimente impresión entre los milicianos rojos**

**Los continuos vejámenes de que se hace objeto en Barcelona a los guardias de Asalto y a la Guardia Civil hacen presumir una pronta sublevación**

**Una manifestación de protesta, por la falta de pan y por las «medidas» del «gobierno» rojo, en Valencia, integrada por más de treinta mil personas, ha sido disuelta con bombas de mano y fuego de ametralladoras, dejando en las calles gran número de muertos y heridos**

**Se esperan acontecimientos importantes para dentro de breves días**

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

### El «paraiso» de Levante

Burgos.—En la región levantina siguen los disturbios, preocupando seriamente al Gobierno de Valencia.

**Combates callejeros en Tarragona**  
En Tarragona ha tenido lugar un nuevo combate entre hortelanos y comunistas. Los comunistas hicieron varias descargas cerradas. Resultaron, de la refriega, 74 muertos y numerosos heridos.

**Los que no van al frente... y además «cambian de domicilio»**

Burgos.—Unión Radio de Madrid anuncia serias medidas contra los milicianos rojos que no van al frente, y que han cambiado, además, de domicilio.

**Nueva reunión, en Londres, del sub-comité de no intervención**

Londres.—El Subcomité de no intervención se ha reunido nuevamente, tratando de la prohibición de la ayuda financiera a los bandos contendientes de España, y del asunto del oro exportado al extranjero. (Del robado a los Bancos, diríamos nosotros). Se trató también del control de puertos y fronteras. Al parecer, la vigilancia se confiará a mil agentes internacionales.

**El Gobierno inglés no reconoce al «Gobierno» de Cataluña**

Tenerife.—La visita del barco de guerra inglés «Nelson» a Barcelona ha dado lugar a que la prensa roja proclamara que esta visita equivalía al reconocimiento por Inglaterra de la República federal y del Gobierno de Cataluña. El Almirantazgo inglés ha negado que la visita tuviera tal carácter, agregando que la visita del Almirante a las autoridades catalanas obedeció a la necesidad de tratar de diversos asuntos.

**Más de cuatrocientos campesinos se han pasado a nuestras filas en el frente de Córdoba**

Córdoba.—En el frente de esta provincia se han pasado a nuestras filas más de 400 campesinos. Su estado es deplorable. Manifiestan que tienen la seguridad de que han de sublevarse muchos campesinos de la zona roja, pues la vida se les ha hecho imposible.

**Captura de tres embarcaciones rojas que se dedicaban al transporte de municiones**

Tenerife.—Ha llegado a Cádiz un buque nacionalista conduciendo tres pesqueros rojos que había apresado y que se dedicaban al transporte de municiones.

**Los milicianos rojos de Madrid indignados contra el «Gobierno» de Valencia**

Tenerife.—Muchos milicianos rojos de Madrid protestan contra el Gobierno de Valencia por no atender sus peticiones, ni mandarles viveres ni los salarios prometidos. Han sido fusilados ocho que se negaron a ir al frente.

**La sublevación de los milicianos rojos del frente de Aragón**

Zaragoza.—Los milicianos catalanes del frente de esta región se han sublevado contra los oficiales rusos, poniéndose al lado de los trotskistas. Los rusos han salido para Barcelona. Ha causado gran impresión entre los milicianos las sublevaciones de campesinos de la región levantina. Para dentro de pocos días esperamos acontecimientos importantes.

**Otra sublevación en puerta**

Barcelona.—Existe gran descontento entre los individuos de la guardia civil y de asalto, por los continuos vejáme-

### Habla España

Servicio de la Radio E A 6 A F

Crónica de nuestro corresponsal especial El Tebid Arrum, remitida desde el frente de Madrid.—Mejora el tiempo.—No es todavía lo que deseamos porque esta misma mañana aún cayó agua por estos campos de los alrededores de Madrid, pero aún así mejora el tiempo, se va secando la tierra y con ello va volviendo la alegría a todos los semblantes, desde el General Orgaz hasta el último soldado de esta división reforzada que siente al par de todos sus jefes la impaciencia que es general en todos los españoles.

Hacia el mediodía hemos enfilado nuestro «balilla» por estas carreteras, que unen a pobladillos del ala izquierda de nuestro frente. Con la ilusión de ver el estado del campo más de una vez hemos descendido del pequeño coche y nos hemos metido por las tierras de abor inquiriendo por el barro que cogian nuestras botas el grado de humedad que aún conserva la arcilla y congratulándonos al ver como al mismo tiempo los artilleros llevaban a través del sembrado piezas de diversos calibres que desgraciadamente todavía no se deslizan con la seguridad y holgura convenientes a su funcionamiento y transporte.

Pero si el estado del cielo va mejorando, en cambio los ríos y riachuelos que desde la Sierra del Guadarrama bajan por los Altos del León, Torreledones, Valdemorillo, Navalagamella, etc., en busca del caudal del Tajo donde desembocan siguen trayendo exceso de agua y los cauces estrechos habituales han sido desbordados por verdaderos meandros que inundan y dejan un lecho de fango que será de difícil y larga desaparición en casi todos los valles que riegan el río Guadarrama sobre todo aún lleva tal cantidad de agua que no ha desaparecido el peligro para los numerosos puentes sobre él tendidos y algunos otros arroyos aún están invadibles, sobre todo el de Alangan y La Vega de Cienvallejos, y en general todos aquellos que por estar en el sector izquierdo de nuestra ala, son de extraordinario interés.

Como no todo han de ser noticias sobre esto que constituye la obsesión de cuantos frente a Madrid están, o sea el estado del tiempo y el estado del suelo, daré una muy grata noticia a nuestros lectores, y es que en el día de ayer quedó ordenada la reconstrucción del Alcazar de Toledo, y hoy mismo cuadrillas de obreros han empezado el desescombro del interior del glorioso monumento. En esta faena naturalmente se emplean los brazos de los rojos prisioneros que tenemos en este sector, y aunque nos parece excesiva la honra que se les hace dejándoles tocar en sus manos estas venerandas y sacratísimas piedras, no está mal que el ejemplo cunda ya que tanto afán pusieron en destruir cuanto de algún valor moral o material había en España. A su cargo queda el reconstruir lo que se pueda y no nos faltarán seguramente obreros, pues aún cuando los registramos a diario, bueno será que quede así constancia del promedio de individuos que se pasan del campo rojo al nuestro. Seguramente aumentarán en modo extraordinario en cuanto de nuevo reanudem nuestra actividad.

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, ruega a todos los autores de libros, folletos y obras que tengan relación con el Movimiento Salvador de España, y que según lo ordenado no hayan remitido dos ejemplares a Salamanca, lo hagan lo antes posible. En adelante cada autor debe enviar a esta Delegación del Estado cinco ejemplares de cuanto publique relacionado con dicho Movimiento Salvador de España.—El Delegado del Estado para Prensa y Propaganda.

El tráfico de armas y municiones para los comunistas.—El periódico L'Independent, dice que se sabe que dos camiones cargados no solamente de víveres, sino también de una gran cantidad de municiones que habían salido de París para España en la tarde del viernes, fueron detenidos. Interrogados los conductores por la policía, los cuatro hombres que dirigían los camiones declararon que ignoraban la clase de su cargamento; fueron pnestos en libertad a media noche e inmediatamente partieron con rumbo desconocido. La policía se hizo cargo de las municiones.

Por otra parte se sabe sobre este mismo asunto lo siguiente: Los coches

contenían, unas cajas llenas de abrigos y otras de bombas, granadas, explosivos y gran cantidad de municiones de fusil. Los cuatro detenidos parece que hicieron interesantes declaraciones sobre el origen de las municiones que debían conducir hasta la frontera oriental española, y sin embargo se les soltó, permitiéndoles se llevasen los camiones aunque aligerados del material bélico. Se estaba sobre la pista de un nuevo asunto que permitía obtener fértiles resultados, pero bruscamente todo se truncó por una orden venida de lo alto, que paraliza la voluntad de la policía, y los cuatro hombres fueron puestos en libertad.

Una peligrosa realidad.—El órgano periodístico del partido obrero de unificación marxista, publica un artículo en el que reconoce que los campesinos y pequeños propietarios se apoyan en el espíritu conservador. Se ha observado el siguiente fenómeno: Al comenzar la revolución los campesinos eran partidarios de los que representaban la revolución, ahora empiezan a volverles la espalda y como reacción se arroja en brazos de los elementos conservadores reaccionarios. Esto es una realidad, una triste realidad.

Dice que la revolución está amenazada.—El diario barcelonés La Batalla dice cosas tan substenciosas como ésta: La revolución ha iniciado un viraje y se dirige por caminos peligrosos, la revolución está amenazada. No es en la retaguardia en donde se ha de demostrar el valor, sino en las avanzadillas.

Emancipación Nacional.—Órgano del partido popular francés, publica a toda página lo siguiente: Cerca de cinco mil quinientos franceses han sido muertos o heridos en España; impidamos la matanza de los nuestros. El partido popular francés reclama su reparación y convoca a un acto público que se celebrará en el Velódromo, en donde quince voluntarios agrupados alrededor de Deriot explicarán y denunciarán los planes siniestros de la revolución.

Inauguración del tránsito del viaducto de Ormaiztegui.—El Viaducto que los rojos volaron en su huida y que era una obra de las más famosas de la ingeniería ferroviaria española ha sido reconstruido, y por él han vuelto a pasar los trenes, desapareciendo el transbordo que se había hecho necesario. El acto ha revestido gran solemnidad, asistiendo el General Mola y numerosas autoridades militares y técnicas.

La prensa inglesa dice que Kleber ha dimitido.—Londres. Los periódicos de la tarde dicen que el General soviético que dirige la defensa de Madrid, ha dimitido a causa de divergencias de orden político, aunque se supone que el motivo real de la dimisión ha sido el no haber sabido defender Madrid y con trarrestar el empuje de los nacionales.

El Gobernador de Málaga.—Ha amenazado con severos castigos a los que con ánimo de inducir a los campesinos en contra de la República, difunden la especie de que el Gobierno se incautará de sus cosechas sin pagarles ni un solo céntimo. No sabemos si el Gobernador de Málaga detendrá con tal motivo a muchas personas, pero sí decimos que este temor de los labradores de Málaga, lo experimentan también los valencianos, los de la huerta murciana, los de Cataluña y todos los que, en fin, tienen que vivir trabajando la tierra en poder de los delegados rusos en España.

Los periódicos rojos andan a matar.—Desde hace varios días los periódicos «CNT», «La Voz» y «El Heraldo», se atacan ferozmente, lanzándose insidias y frases gruesas unos a otros; sacan a relucir sus trapos sucios, echándose en cara los fracasos constantes en su desconcierto del frente popular y de las organizaciones de izquierdas. En su número de ayer el órgano de la CNT se dirige a sus colegas tratándoles de beacios y diciéndoles que si levantan una polvareda hostil de frases malsonantes, es únicamente para ocultar que carecen de ideas y de criterio. Los diarios de Barcelona siguiendo los mismos pasos se dedican también con frecuencia a criticarse y lanzarse diatribas de todas las marcas y calibres.

Les hacen falta herradores.—La noticia par-ce venida de cualquier semanario satírico, sin embargo es una noticia de verdad y por ello precisamente, la damos. Unión Radio Madrid, decía que España—tal llaman ellos al conglomero de rusos y judíos—necesita ciento cincuenta herradores. Sabido es que los rojos carecen de fuerzas de ca-

ballería. Para que quieren pues los herradores? Para qué necesitarán, esa manada de energúmenos, tantos herradores? Dejamos al criterio de nuestros oyentes la solución del enigma y nosotros nos preguntamos si no será que los rusos de España deseen salir muy pronto de ella... aún sin caballo.

¡UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!  
¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCO!!

### Ultimas noticias

Radio Club Tenerife, a la una de la madrugada:

New York. En unas declaraciones hechas por el General Franco ha dicho que después de las elecciones de Febrero que dieron por resultado el triunfo de los elementos del frente popular y por lo tanto, a los anarquistas, comunistas, etc., provocaron una serie de actos vandálicos, robos, saqueos, ataques a los círculos políticos, a los periódicos y las bombas y granadas explotando por todas partes. Tal era la situación de Febrero a Julio de 1936. Contestando a otras preguntas dijo que los problemas que más interesan al pueblo español, serán abordados inmediatamente. Añadió el General Franco: Yo no soy masón y tanto yo como los demás líderes, no pensamos sino en la expulsión de este Gran Oriente español y demás autoridades secretas. Nosotros luchamos por la libertad de conciencia y por las tradiciones nacionales. Las relaciones con la Iglesia Católica, serán determinadas por medio de un concordato. El pueblo español, será una gran familia y ésta y la fábrica serán la base de la nueva sociedad española sin daños, sin envidias, sin proletarios y terminará el desorden y empezará el imperar el orden y la justicia social. Queremos formar un Estado para un pueblo y no un pueblo para un estado. Aborrecemos la tiranía. Queremos que los obreros vean sus sueldos mejorados y que salgan de las privaciones y de la miseria. Se ayudará a todos aquellos hijos de obreros para que éstos puedan darles una carrera. En cuanto a Cataluña, es deseo del Generalísimo que se conserve en la unidad nacional que fué ya que ésta ha sido puesta en peligro por intrigas de partidos. Esto no será, ya que Cataluña forma parte integrante de la nación. El apoyo moral que nos prestan Italia y Alemania, se comprende fácilmente ya que el comunismo es un peligro mundial. La importancia de nuestra cruzada en favor de la civilización, no considera concesión territorial de ninguna clase ni aún por este apoyo moral.

En cuanto a voluntarios extranjeros, en nuestras filas, hay los que se han alistado libremente a la Legión, pues como el mundo sabe, estas listas están abiertas siempre a todos. Hay muchos miles de extranjeros, franceses y rusos, la escoria de todas las naciones, los cuales en Madrid, están bien representados. Nuestros fines destructivos, son pa.a con el comunismo, para construir sobre sus ruinas, la destrucción de la nueva España. En nuestras filas, todos tienen un mismo pensamiento: España, por algo el espíritu de nuestras tropas es tan elevado y tan grande, tanto que por él, sus deseos es morir, si es necesario. Queremos formar una España grande y bien gobernada y que todos los ciudadanos que haya en ella, tengan una fe absoluta en su mando. Las tropas que tenemos a nuestro lado, son leales a sus jefes; por eso es que puedo decir tranquilamente que tenemos el triunfo en la mano.

El periódico CNT dice que el gobierno tendría que dividir al pueblo en fascistas y antifascistas.—Yo diría que en vez de hacer esta división, hicieran otras, personas decentes—y canallas—y que sobre Madrid se vierte toda la desgracia de España y que allí convergen todas las a cantarillas de los excrementos e inmundicias del mundo; —pero que limpiaremos y esta limpieza repercutirá en el mundo entero que quedará más limpio que una patona por gracia y obra de las personas decentes.

Lisboa.—En una nota dirigida al embajador chileno se dice que Madiariaga tuvo que abandonar Madrid. Agrega que no todos los refugiados son de derechas sino que existen muchos que eran de izquierdas que se retiraron ante los horrores que cometían los rojos.

New York.—El General Franco ha declarado que la nueva España se or-

ganizará mediante un estado totalitario y sobre un sistema corporativo.

Pamplona.—De la cosecha de vino de Navarra han podido sacarse 152.000 litros de vino para mandar al frente, con el fin de evitar el fraude y el pase de gente extraña por la frontera que pudiera adulterar dicha materia, han encargado de la vigilancia de ésta y de los productos a los requetés y falangistas.

Lugo.—El héroe general Aranda, defensor de Oviedo, ha visitado esta ciudad.

Salamanca.—El Generalísimo Franco ha declarado que no permitirá que Cataluña se independice y que emprenderá la ofensiva contra esta región, tan pronto como se tome Madrid.

Salamanca.—El Generalísimo Franco autoriza a todos los componentes de Falange que pertenezcan al Ejército para que lleuen camisa azul, que llevarán bajo la guerrera sobre la cual podrán dejar asomar el cuello.

Lisboa.—La aviación nacional bombardeó Málaga derribando a un caza rojo.

Roma.—El ministro de negocios extranjeros turco, ha celebrado una conferencia con el Conde Ciano, cuya conferencia fué solicitada por el ministro de Turquía. Aunque lo tratado se mantiene secreto, es opinión generalizada en los centros políticos que en ella se trató del pacto turco-ruso sobre el paso de buques de esta última nación por los Dardanelos.

Salamanca.—Los nacionalistas ocuparon el Puerto de Viento, posición de una gran importancia estratégica y futura base para otras operaciones de gran envergadura.

Los nacionales rechazaron un ataque de los rojos cerca de Toledo.

Milicianos rojos continúan pasándose a las filas nacionales.

Londres.—Los técnicos que se ocu-



D.ª JUANA MARIA SABATER RAMONELL VIUDA DE TOCHO

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos hija Juana, hijo político Pedro J. Pizá, nietos Miguel y Bárbara, hermano, hermana política, sobrinos, primos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida suplican la tengan presente en sus oraciones, y asistan al Rosario que se rezará a las diez y media de hoy día 4, en la iglesia del Convento de San Jerónimo, al funeral que se celebrará a las 11 en la misma iglesia, y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente. El Ilmo. Sr. Obispo de Málaga ha concedido 50 días de Indulgencias en la forma acostumbrada.

### HA EMPEZADO LA

VENTA SENSACIONAL DE

# TROZOS

EN

# ALMACENES

# ENSEÑAT

SAN MIGUEL, 119 al 123

Por ser la primera Quincena de

# TROZOS

que realiza esta casa, los precios marcados son verdaderamente baratísimos

pan del control en los puertos españoles, han declarado ser partidarios que se haga por navios franceses e ingleses en aguas de los nacionales y la de los rojos por italianos y alemanes.

Londres.—Ha sido entregada al gobierno una nota en la que se le comunica que por aviones rojos ha sido bombardeado frente a Gibraltar, acorazado inglés. Tres bombas han caído en sus alrededores que, sin embargo, no le han causado daño alguno.

### RIALTO

Hoy de 3:15 a 11 noche

Música sobre las olas

por Bing Crosby

### RUMBA

En español

por George Raft y Carole Lombard

Lunes. — S. O. S. ICEBERG y VIA LACTEA por Harold Lloid.

### MODERNO

Hoy de 3:15 a 11 noche

FIESTA DEPORTIVA

Dibujos en colores

En amor como en la guerra

por Slim Summerville

### Las Cruzadas

en español por Loretta Young y Henry Wilcoxon.

Lunes.—24 HORAS Miriam Hopkins y Kay Francis y LA MUERTE NEGRA por Ken Maynard.

**En Palma**

**«Renovación Española»**

Primera lista de donativos enviados a la Sección Femenina de Renovación Española con destino a los Hospitales del frente:

Señora Condesa de España, 1 muda; señora marquesa de Casa Desbrull 1 muda; señorita María Ignacia España, 1 muda; señorita Isabel Fuster de Rosñol, 1 muda; señorita Francisca Rosñol de Fuster, 1 muda; señora Condesa de Peralada, 1 muda; señora doña Catalina Serra, 1 muda; señora doña María Cases, de Alzamora 1 muda; señora doña María de Mesa, 1 muda; Gerardo y Miguelito March 25 pesetas; doña María Nicolau, 1 camisa; don Lorenzo Villalonga, 1 muda; una señora anónima, series prendas; doña Joaquina R. Roda Vda. de Truyols, 1 muda; señorita D'onisía España 1 muda; don Francisco Llinás, Farmacéutico de Villafranca de Bonany, 1 muda; Marquesa de Ariany, 1 muda; M. V., 1 muda; señorita Josefa Cotoner, 1 muda; señorita Bárbara Cotoner, 1 muda; C. V., 1 muda; señorita María Cotoner, 1 muda.

**Estadística de importación**

Relación de las mercancías que se han recibido durante la pasada semana: 1.966.000 kilogramos de harina de trigo; 421.000 de azúcar; 266.000 de aceite de oliva; 100.000 de cebada; 100.000 de salvado; 19.000 de trigo; 42.000 de sardinas prensadas; 29.300 de vinos y licores; 23.600 de café; 30.000 de maíz; 20.000 de vezas; 19.100 de tubos de plomo; 18.700 de lentejas; 17.000 de tabaco elaborado; 14.900 de aceitunas; 13.700 de jabón común; 12.200 de sosa Solvay; 10.000 de cebada malteada; 10.500 de habas; 10.000 de bacalao; 7.700 de pieles sin curtir; 7.900 de conservas de pescado; 7.600 de pulpa de remolacha; 6.000 de alubias; 4.200 de cartones; 4.100 de cajitas para cerillas; 4.000 de sosa cáustica; 4.000 de castañas; 3.300 de papel engomado; 3.400 de albayalde; 3.300 de planchas de zinc; 3.000 de crin vegetal; 3.300 de garbanzos; 2.000 de pescado fresco; 2.300 de productos farmacéuticos y medicamentos; 1.500 de cola en tabletas; 1.400 de sebo; 1.200 de papel de imprimir; 1.300 de chocolate; 1.000 de sulfato de sodio; 1.000 de piñones; 910 de jamones; 700 de minio; 640 de asfalto; 520 de agua de azahar; 485 de perfumería; 710 de almidón de arroz; 533 de sulfato de magnesio; 458 de material eléctrico; 373 de acetato de amilo; 396 de sulfato de zinc; 355 de tejidos; 325 de material fotográfico; 313 de películas; 340 de papel de envolver; 320 de sacos vacíos; 300 de harina de arroz; 240 de tintas varias; 217 de ácido tartárico; 294 de papel de fumar; 170 de tripas en salmuera; mil de sulfato de sosa.

**EDICTO**

**Don Manuel de Angulo Vazquez, Sub-inspector de Segunda del Cuerpo General de Servicios Marítimos, Juez eventual de la Comandancia Militar de Marina de Baleares.**

Por el presente edicto cito y emplazo a Pascual Laustalet García, Radio-Telegrafista de la moto-nave «Ayala-Mendi», natural de Avila de 34 años de edad, soltero, no constando los demás antecedentes, para que en el término preciso de treinta días, contados desde la fecha de la publicación de este edicto en el «Boletín Oficial», comparezca a mi disposición para responder a los cargos que le resultan en la causa que se le sigue por el delito de traición, bajo apercibimiento de que si no compareciere en el plazo fijado será declarado rebelde pasándole el perjuicio a que haya lugar.

A su vez en nombre de la Ley exhorto y requiero a todas las Autoridades, tanto civiles como Militares y de policía judicial para que se practique activas diligencias en busca del referido Pascual Laustalet García y en caso de ser habido, lo remita en clase de preso, con las seguridades convenientes a mi disposición pues así lo tengo acordado en la causa que le instruyo por dicho delito.

Dado en Palma de Mallorca a primero de febrero de mil novecientos treinta y siete.—Manuel de Angulo.

**Comandancia Militar de Baleares**

**Donativo**

El Excmo. Sr. Comandante Militar, agradece al señor don Bartolomé Such

la entrega de 500 pesetas para la Suscripción pro-Movimiento Nacional y también el donativo de 1000 francos en nombre de las Uniones Latinas de Sidi Bel-Abbes (Argelia).

**Servicio de Plaza para el día 4 de Febrero de 1937**

Jefe de día.—Comandante de Artillería don Julio Felju Fons.  
Imaginaria.—Comandante de Artillería don José Vilanova Salcedo.  
Visita y Hospital.—1.º Capitán de Infantería.

**Estado Mayor**

**Orden General del día 3 de Febrero de 1937, en Palma de Mallorca**

**I.—Consejo de Guerra.**

A las diez horas y treinta minutos de mañana jueves y en el local que ocupa la Audiencia Territorial de esta Capital se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que ha de ver y fallar la causa número 35 del año 1936 instruida por el Teniente Coronel de Artillería Juez Instructor don Diego Pascual Bauzá, contra el Oficial 3.º del Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares don Miguel García Pareja, por propalar noticias derrotistas.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma.

**Presidente.**—Excmo. Señor General de Brigada Honorario don Emilio Pou Magraner. **Vocales.**—Coronel de Ingenieros don Joaquín Coll Fuster, Teniente Coronel de Ingenieros don Ramón Taix y Atorrasagas. **Archivero 2.º de O. M.** don Manuel Castañó Llull. **Teniente Coronel de Infantería don Diego Navarro Baigés.** Otro don Sebastián Sard Montaner. **Suplentes.**—Teniente Coronel de artillería don Bernardo Rabassa Boeras. Teniente Coronel de Infantería don Antonio Rosselló Balie. **Vocal Ponente.**—Auditor de Brigada don Eduardo Jiménez Quintanilla. **Fiscal.**—El Jurídico Militar de esta Comandancia **Defensor.**—Teniente de Infantería don Gabriel Adrover Llaró.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dicho acto los señores jefes y oficiales francos de servicio.

**EDICTO**

**Don Trinidad Benjumeda del Rey Coronel de Ingenieros, Comandante Militar de Baleares**

1.º Se organiza la Jefatura de la Defensa Pasiva contra los ataques aéreos que, bajo la dirección de esta Comandancia Militar, tendrá a su cargo la ejecución de cuantos trabajos haya que efectuar para la protección antiáerea, de carácter pasivo, tanto en el aspecto militar como para la población civil.

2.º Esta Jefatura como delegada de la Autoridad Militar, podrá dirigirse directamente a todas las autoridades provinciales y locales de Baleares, y a cuantos organismos considere precisos para llevar a cabo la realización de los asuntos que se le encomiendan, quedando todos obligados a prestar cuantos auxilios se soliciten de la expresada Jefatura.

3.º Afecta a esta Jefatura, se crea una comisión que estará encargada del acesoramiento y puesta en práctica de las precauciones y medidas que se adopten.

4.º Queda designado como Jefe de la Defensa Pasiva contra los ataques aéreos, el Comandante de Ingenieros Don Benjamin Llorca.

5.º La Comisión mencionada en el artículo 3.º estará compuesta por: Don Antonio Brusotto Pérez, médico civil; don Ramón R-inés Ribas, farmacéutico; don Salvador Gil, químico; don Guillermo Forteza, arquitecto municipal; don Juan Bonet, Ingeniero de la Compañía de Gas y Electricidad; don Gabriel Villalonga, delegado de la Cruz Roja; don Jorge Martorell Monar, Capitán de Ingenieros, delegado de la Comandancia de Obras y Fortificación de Baleares; don Manuel Cases, Teniente de Ingenieros, encargado de prensa y propaganda; don José Cerdá, sargento de Infantería, secretario y tesorero

6.º La Comisión antedicha se constituirá con la máxima urgencia para comenzar inmediatamente sus trabajos, dando cuenta de ello a esta Comandancia, la Jefatura de la Defensa Pasiva antiáerea.

Palma, 2 de febrero de 1937.—El Coronel Comandante Militar, **Trinidad Benjumeda del Rey.**

**PROTECTORA**  
HOY Y TODOS LOS DIAS A LAS 3:30 A LAS 6:15 TARDE Y A LAS 9 NOCHE (SESION CONTINUA)  
**FORMIDABLE ACONTECIMIENTO**  
**DELIRANTE EXITO**  
**¡EL MEJOR FILM DEL MUNDO!** **¡LA PELICULA DEL DIA!**

**LA BANDERA**

**¡LEGIONARIOS DEL TERCIO!**

Realización de: **JULIEN DUVIVIER** con **ANNABELLA** y **JEAN GABIN**

**En Español**

La vida de los bravos legionarios—novios de la muerte—con sus recuerdos, pasiones, abnegación y desprecio a la vida.

**VEA...** El arrojo, el valor y el temple formidable de los **CABALLEROS DE LA LEGION**  
Este grandioso film está dedicado al glorioso

**GENERALISIMO FRANCO**

**JEFE DEL ESTADO ESPANOL**

Al Comandante **ALCUBILLA** Jefe de la 5.ª Bandera de la Legión Extranjera y a todos los de dicha Legión en señal de gratitud.

**IMPORTANTE:** Esta película no se proyectará en ningún otro local de Palma durante la presente temporada.

**EN LA AUDIENCIA**

**Consejo de Guerra**

Ayer por la mañana, en la Sala primera de esta Audiencia se reunió el Consejo de Guerra de Oficiales Generales, para ver y fallar la causa instruida por el Teniente Coronel de Artillería don Diego Pascual Bauzá contra el Teniente de Carabineros don Antonio Valespir Terrasa, por no querer cooperar al glorioso Movimiento Salvador de España.

Constituido el Tribunal en la forma que indicábamos en nuestra edición anterior, bajo la presidencia del Excmo. Sr. General de Brigada don Francisco León Garabito y Fons, y abierta la sesión se dió lectura al rollo por el Juez instructor y del que resulta que el encartado, con motivo de haber recibido unos telegramas, no se decidió a cooperar al glorioso Movimiento Salvador de España.

El Fiscal calificó los hechos de negligencia, y solicitó se le impusiera la pena de prisión militar menor.

La defensa, después de un preámbulo, manifiesta su conformidad con la calificación fiscal, si bien aduce que de las declaraciones se desprenden atenuantes y la eximente de que obró el encartado en virtud de órdenes recibidas, por lo cual solicitó la libre absolución de su patrocinado.

Después del Consejo se reunió el Tribunal para dictar sentencia, que no será pública mientras no sea aprobada por la autoridad superior.

**Falange Española de las J. O. N. S.**

**La obra de la Falange**

Nuestras camaradas de Salamanca, Sevilla, Valladolid, y demás ciudades españolas bajo el dominio de los nacionales, van realizando una labor hermosísima a fin de recoger fondos con destino a obras Benéficas (comedores, infantiles, auxilio de pan, abrigo, etc) para esto se ha lanzado unos sellos de 0.10 ctmos. que los ciudadanos españoles conscientes de la obra de nuestras Falanges, han acogido con entusiasmo e interés.

Falange Femenina de Mallorca va a continuar la obra falangista de auxilio a los necesitados por medio del llamado «Auxilio de Invierno», y para ello confía en que el pueblo mallorquín consciente de la labor y el entusiasmo del ideal falangista, ayude a situar a Mallorca a verdadera altura en esta magna obra Benéfica.

La nueva España debe prescindir de egoísmos y pequeñeces y contribuir aun a costar de sacrificios a todo aquello que pueda ser una mayor fuerza para la obra nueva, que Falange Española en su juventud de ideas y de hechos emprende en toda la España Nacional.

«Auxilio de Invierno» significa pan y abrigo para muchos que aun siendo de ideas distintas a las nuestras son hermanos y españoles.

Con el «Auxilio de Invierno» se comenzará la obra de verdadera hermandad y ayuda a todos los necesitados.

Falange Española en sus Secciones Femeninas es la encargada de ello, confiamos que los buenos españoles

**TEATRO PRINCIPAL**

HOY DESDE LAS 3 GRAN PROGRAMA DOBLE

**EL ES INOCENTE**

MONNA BARRIE — LUIS ALONSO

Un drama lleno de intriga y emoción palpitante

**EL PRECIO DE UN BESO**

La más famosa película del popular artista

JOSE MOJICA

¡Dos formidables films en español!

hayan visto el amanecer de la nueva España, entre camisas azules y el himno marcial de la Falange, no escatimarán su ayuda a esa obra dedicada a los necesitados de España.

¡ARRIBA ESPAÑA!

**Ayuntamiento**

**Visita**

Cumplimentó al Alcalde el Presidente de la Asociación de la Prensa don Nicolás Brondo, quien se le ofreció en el expresado cargo; atención que agradeció el señor Zaforteza.

**Un folleto**

El Alcalde hizo entrega a los informadores de un folleto, editado por el Ayuntamiento, conteniendo las normas generales para la defensa pasiva de la población civil contra los peligros de la guerra química; folleto que se facilitará a cuantos lo soliciten.

**Gobierno civil**

**Circular suspendiendo este año las fiestas de Carnaval**

Cuando en la Península en forma cruenta, de todos conocida, luchan nuestros hermanos por Dios y por España a las órdenes de nuestro Caudillo y Jefe del Estado, Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde, son más naturales lógicas acciones de recogimiento, que tumultuosas diversiones, impropias de las circunstancias por las que la Patria querida atraviesa; es más natural que el capítulo de gastos a que tales fines otros años se destinan, lo sean hoy para incrementar los fondos de la Suscripción Nacional y los del Paro Obrero. En su vista, vengo en disponer:

1.º Quedan suspendidas este año las fiestas llamadas de Carnaval.

2.º Como resultado de esta suspensión queda prohibida la circulación de máscaras por la vía pública, bien a pie, en coche o cualquier otro medio de locomoción. Igualmente quedan prohibidos los espectáculos denominados bailes de máscaras, de disfraces o de trajes.

3.º Los llamados días de Carnaval se considerarán a todos los efectos, como laborables.

4.º Se invita al público, en general, a que hagan las aportaciones en metálico, dichos días, para la Suscripción Nacional y Paro Obrero, de aquellas cantidades que hubieran invertido en diversiones de Carnaval, entregándose para el primer fin en las oficinas de la Diputación Provincial, y para el segun-

do en las del Ayuntamiento o Gobierno Civil, recomendándose que en estas aportaciones se haga constar «Carnaval 1937».

Los agentes de esta Autoridad y de las municipales velarán por el cumplimiento de los apartados 1.º y 2.º de esta disposición, deteniendo y presentando en la inspección de Vigilancia a los infractores para su ingreso en la Cárcel en espera de la sanción que pueda imponersele.

Palma 3 de Febrero de 1937.—El Gobernador Civil, **Mateo Torres.**

**Honrando**

**a unos héroes**

El Ayuntamiento de Pollensa ha tomado el acuerdo de honrar la memoria de las dos primeras víctimas militares caídas de nuestra Isla al iniciarse el Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España: El Aferez de Complemento de Intendencia y el Soldado del mismo Cuerpo, don Juan Cerdá Bisquerria y don Antonio Marroig Crespi respectivamente que hallaron la muerte a la entrada del Puerto de Pollensa en la mañana del 20 de Julio último al entregar un convoy de víveres a las fuerzas de aviación de aquella Base que al mando del traidor capitán Beneito, les atacaron en plena carretera y de cuyo encuentro resultaron dos muertos y tres heridos de las Tropas de Intendencia.

En el lugar donde ocurrió el suceso se erigirá un sencillo obelisco que perpetue la memoria de los héroes caídos en cumplimiento de su deber, habiéndose autorizado por Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, a tal efecto, una suscripción popular en la Villa de Pollensa.



**FRONTON BALEAR**

Hoy Jueves 4 de Febrero de 1937 Tarde a las 4 y media

**BARRENECHEA - URQUIRI** contra

**ECHABURU - ECHAVE**

**ROMÁN - ECHENIQUE** contra

**ZULAICA - SOLOZABAL** Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas Sábado partidos y quinielas

### Comentarios leves

Los Marqueses de Huarte.—Llega a mi mesa la nota del donativo en oro que los Marqueses de Huarte han hecho para el Movimiento Nacional. Estos señores tienen sus bienes en Valencia y en aquella región donde hace seis años se oyó la voz del señor Alcalá Zamora anunciando una república mojigata, los propietarios han sido desposeídos de sus bienes, cuando no de sus vidas. Los Marqueses de Huarte se han quedado, pues, sin tener apenas con que vivir. Y en esta situación su apoderado les entra del depósito y de la indemnización a que tienen derecho: los marqueses responden como verdaderos aristócratas renunciando a todo.

No es que el aristócrata verdadero sea un asceta: ama, precisamente porque los conoce, los goce y refinamientos de la vida. Pero sabe desprenderse de ellos en un momento dado. Sabe renunciar y sabe lo que renuncia. Un noble francés, que servía como general en

los ejércitos de Napoleón, apostrofaba así a los fugitivos en una retirada.—«Tengo cien mil libras de renta; sé lo que es la vida. Pero vosotros, cobardes, ¿por qué os empeñáis en conservarla?»

Llevábamos demasiado tiempo de mitos democráticos para que ahora no dejen de sorprendernos las excelcitudes de la jerarquía y del sacrificio. Si los Marqueses de Huarte fueran de espíritu burgués, hubieran cobrado la indemnización de su oro sin renunciar a pedir, en su día, otra indemnización más considerable al Gobierno nacional, por el despojo de Valencia. Pero son aristócratas de corazón.

Más que el valor intrínseco de su donativo, hemos de agradecer a los Marqueses de Huarte la estética de su gesto, porque marca un estilo jerárquico y austero en nuestra España deformada por cien años de vida burguesa, cómoda y egoísta.

KIM

## El Domingo de Carnaval y la guerra Santa de España

Ha sido una voz digna de todo respeto la que ha llamado a la guerra en que arde nuestra querida Patria, «Guerra Santa». Y en verdad que lo es. Santa por lo que en ella se defiende, santa por el ideal de nuestro insigne Caudillo santa por el espíritu cristiano de nuestros combatientes. La actual guerra ha convertido parte del suelo patrio, el dominado por los «rojos», en terrible infierno donde estalla la blasfemia, reina el crimen, se atropellan y destruyen todos los grandes valores morales y religiosos de nuestra raza; en cambio, en bello contraste, ha hecho del territorio conquistado por los «nacionales» como un templo inmenso donde se pronuncia con respeto el Santo Nombre de Dios, donde se marcan banderas y pechos con la imagen del Divino Corazón, donde se pasea triunfalmente el signo augusto de nuestra Redención, donde en templos, plazas y campos se celebra el Santo Sacrificio, y donde se ora... Sí, donde se ora; ora el ministro de Dios en el templo, ora el padre de familia en el hogar, ora el soldado en la trinchera...

El próximo día siete, Palma va a orar, pero va a orar con una oración colectiva y solemne ante altares, relicarios de sus más veneradas tradiciones; ante los que guardan las sagradas reliquias de sus amables protectores Alonso Rodríguez y Catalina Tomás ante el trono de la amada Virgen de la Salud, vivo recuerdo de la gloriosa Reconquista, ante el pie de la Cruz del Cristo que guarda tantos recuerdos y tantas lágrimas y súplicas de los hijos de Palma, el Cristo de la Sangre. Y va Palma a presentar ante estos altares una plegaria de reparación por los horrendos sacrilegios cometidos por los «Sin Dios» en el santo suelo de España, una plegaria de súplica para alcanzar del Señor el beneficio de la paz y con él, el de una España, una, grande, libre y sobre todo, profundamente cristiana.

¡Católicos de Palma! Sea el próximo domingo, como «otro Jueves Santo» en el que todos, individuos, familias, Corporaciones, asociaciones, colegios, milicias, recorran esas cuatro estaciones, esos cuatro altares al pie de los cuales depositéis vuestras oraciones de los que salgais llenos de fe en el Dios que ha señalado a nuestra Patria providenciales y gloriosos destinos, y alentados con las más firmes esperanzas en un glorioso porvenir; y después, a las siete, todos a nuestro primer templo, a nuestra Catedral, a rendir un homenaje solemne de toda la Ciudad a Jesús Sacramentado, a recibir su Bendición la amorosa Bendición del Señor... y al recibirla, hincadas las rodillas, dobladas las cabezas, pediremos al buen Jesús la haga llegar al campo de batalla donde luchan nuestros héroes, a los hospitales de sufren nuestros mártires, a las cárceles donde gimen las víctimas de un odio engendro del infierno.

¡Católicos de Palma! Vibre nuestro entusiasmo patriótico y religioso el próximo domingo, acudid en masa a vuestros más queridos templos y honrad así a nuestra ciudad mostrándola digna de sus gloriosas tradiciones atrayendo sobre ella y so-

bre toda nuestra amada España las bendiciones del Señor!

La Junta Diocesana de Acción Católica

1 Febrero 1937.

Nota.—Las visitas a los altares de San Alonso Rodríguez (Iglesia de Montesión), Santa Catalina Tomás (Iglesia de Santa Magdalena), Nuestra Señora de la Salud (Iglesia de San Miguel) y Santo Cristo de la Sangre, deberán efectuarse de 3 a 7, a fin de poder estar en la Catedral a las 7 y cuarto.

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido 100 días de indulgencia a los fieles que hagan las cinco visitas y en cada una de ellas rueguen por la paz de España y en reparación de las ofensas a Dios Nuestro Señor.

### Lo que dice la prensa roja

«Trabajo» envía un mensaje de salutación al Almirante de la escuadra Inglesa: «Salud, Almirante—dice—habeis medido los caminos del mar con la quilla de vuestros barcos para venir a visitarnos a nosotros... Almirante: luglaterra nos dió su amistad y nos ha negado su asistencia; lo ha hecho porque vuestro país ha sido engañado, ya que la prensa nos daba a conocer como unos monstruos».

¡Que van a ser monstruos los pobrecitos rojos! El Presidente de la Cámara belga, que acaba de regresar de Barcelona dice que en aquella ciudad fusilaron, en una plaza pública, y en presencia de sus mujeres, a más de cien guardias civiles. ¡Que van a ser monstruos!

«El Diluvio» titula su artículo de fondo esta manera: ¡Ladrones, ladrones! Pero no se refiere a los que se marcharon con el oro del Banco de España, ni siquiera al Teniente Coronel Sandino. Se refiere a los pícaros nacionalistas que han tenido la audacia de no dejarse despojar de lo poco que quedaba en España después de seis meses de Frente Popular.

«Solidaridad Obrera» habla del Duque de Alba, del capitalismo internacional, del cardenal Segura, de la España negra y del capricho papal. Como se ve se trata de un artículo de fondo hecho con retazos viejos y frases pasadas de moda, para salir del paso. Esta clase de artículos los hacen en las redacciones, cuando el Director está cansado, los meritorios que todavía no cobran sueldo.

### C. Pascual Médico especialista

Piel, Sífilis y Vías Urinarias, Próstata, defectos sexuales, impotencia, úlceras de las piernas.

Aplicación del 914 y 606 a 5 ptas. Diatermia corrientes eléctricas, Lámpara de cuarzo, etc.

Consulta de 11 a 1. Consulta económica de 6 a 8, 2 ptas. Mesquida, 9. (Junto al Borne).

### Se ofrece

Nodriza de 26 años, leche de 8 días para criar en su casa. María Gomila, calle Jora, 29.—Petra.

## DEL CARNET

Tras penosa dolencia dejó de existir en esta ciudad, en la mañana de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos, la señora doña Juana María Sabater Ramonell, Viuda de Tocho.

La finada se distinguió por sus bondades y su acendrado cariño a los suyos y al prójimo en general, siendo por ello muy sentida su desaparición de este mundo.

A su familia toda y en especial a sus próximos parientes el comerciante don José Pizá y el Delegado de Hacienda de esta provincia don Mateo Ros, enviamos nuestro sentido pésame.

Estimamos al Director-Gerente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, don Ramón Ferragut Sbert la atención de comunicarnos la toma de posesión de dicho cargo, en el que le deseamos el mayor acierto.

## SUCESOS

Un hombre herido por la explosión de un barreno

En el túnel existente en la carretera en construcción de Escorca a Sóller cerca del «Gore-blau», trabajaba el obrero Juan Vives Munar (a) «Curro», en la preparación de unos barrenos para la extracción de piedra.

Después de producirse algunas explosiones y haber entrado en el mencionado túnel, se acercó el Vives a uno de dichos barrenos creyendo que la mecha no había prendido y sobreviniendo en aquel momento la explosión, la que le ocasionó múltiples heridas perforantes en ambas manos, cara, antebrazo y muslo izquierdo en número superior a trescientas, si bien todas ellas de pronóstico leve y algunas de pronóstico reservado en la pared abdominal.

## TEATRALES

### Principal

Función de gala

Se celebrará el próximo sábado a beneficio de las «Milicias de Falange», bajo el siguiente programa:

Primera parte.—Poemas danzados, por el Grupo de señoritas de Nadine Lang. «Cortaron tres árboles», «El Puente», «Pegasos».

Recital poético, por Mágina. «La higuera maldita», León Felipe; «Los oficios», Serrano Plaia; «Golpe de ala y de gloria», Mágina; Nell'annuale della fondazione di Roma» G. Carducci; «El dulce milagro», Ibarbourn; «Nostalgia», Santos Chocano; «Fragmento de Peribáñez», Lópe de Vega.

Grupo de señoritas de Nadine Lang. «Romería en la ermita» (vals), A. Torrandell (acompañadas por el conjunto de cámara); «Berceuse de Joselyn», B. Godard (por el conjunto de cámara solo); «Heroica», Brahms, (acompañadas al piano por el profesor Más Porcel).

Segunda parte.—Concierto de Música española, por el pianista Agustín Alamán. «Castilla» Albéniz; «Zaragoza» Albéniz; «Danza valenciana», F. Cuesta; «Orgia» (Danza fantástica), J. Turina; «Danza navarresa», E. Granados; «Son Balle», A. Torrandell; «Danza ritual del fuego», M. Falla.

Tercera parte.—Camino de la paz. M. D. Mágina, (cuadro plástico).

El conjunto de cámara lo componen: Dirección al piano Jaime Roig; violín solista, Ignacio Piña; Profesores del Conservatorio Oficial de Música. Violines: señoritas Catin Ballester, Isabel Noguera, María Rullán y don Juan Martorell, alumnos del Conservatorio. Violín 1.º, don Juan Forteza. Viola, don Jaime Salamanca. Violoncello don Ignacio Pomar. Contrabajo don Jaime Piña.

La función empezará a las 9'30 de la noche.

Apenas lanzada la idea de la benéfica función que ha de celebrarse el próximo sábado día 6 a las 9 y media, en nuestro primer coliseo, organizada y dirigida por Mágina, quien ha confeccionado un programa repleto de arte y distinción ha despertado verdadero entusiasmo entre lo más selecto de nuestra sociedad. Son muchos los pedidos que se hacen para dicho festival, que promete verse concurridísimo y el cual ha de ser de rigurosa etiqueta.

Nuestras dignísimas autoridades

asistirán a tan solemne espectáculo. La banda de música de «Falange», ejecutará distintas piezas en el vestíbulo del teatro, antes de dar comienzo a la función.

Para hoy jueves Lardero, se anuncia la reposición del film de enorme interés y palpitante emoción «El es inocente» por los notables artistas Monna Barrie y Luis Alonso, y «El precio de un beso», la más famosa película del popular José Mójica y Monna Maris.

### Balear

En las funciones de hoy jueves se proyectarán los tres films españoles «Don Quintín el amargo», por Ana María Custodio, Luisita Esteso y Alfonso Muñoz, «La Simpática Huerfanita», por la pequeña Sirley Temple; y «La voluntad del muerto», por Lupita To-var y Antonio Moreno.

### Protectora-Cinema

Estrenó «La Bandera» de Julien Duvivier, un film de gran clase, una película de altura. El público acudió respondiendo a la extraordinaria reclame lanzada por la empresa y no salió defraudado. Julien Duvivier ha realizado un celuloide magistral. La acción se desarrolla en la zona española de Marruecos, en la Legión Extranjera Española y es todo un poema de la vida de los Legionarios. Sus escenas brutalmente realistas, ásperas, que llegan directamente al corazón del espectador sin que este pueda evitar en absoluto la emoción que va apoderarse de él a medida que se desenvuelve la acción, contienen un fondo de hondo patriotismo que hace estallar al público en estentoreos gritos de «¡Viva España!, ¡Arriba España!, ¡Viva Franco! y ¡Viva la Legión!».

Anabella y Jean Gabin se superan en sus papeles respectivos secundados por un notable cuadro de primeras figuras del cine europeo. La presencia del generalísimo Franco en la pantalla es acogida por aironadora ovación y demostraciones patrióticas.

### Pelota vasca Frontón Balear

Resultados del martes:

Primera quiniela:

Isasi, ganador; Urquiri, colocado. Los boletos (6-4) se pagaron a 39'20 ptas.

Segunda quiniela:

Urquiri, ganador; Echevarria, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 47'10 ptas.

Tercera quiniela:

Echenique, ganador; Carmelo, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 50'70 ptas.

Cuarta quiniela:

Echenique, ganador; Mendia, colocado. Los boletos (6-3) se pagaron a 60'10 ptas.

Primer partido:

Isasi-Arriate (blancos) 16.

Atano-Jesús (azules) 25.

Partido de calle fué para los azules dominando durante la contienda a placer, ya que la bolita se mostró adversa para los blancos.

La pareja ganadora actuó segura y bien penetrada justificativo ello de su merecido triunfo:

Segundo partido:

Satur-Carmelo (blancos) 30.

Mendia-Trecet (azules) 17.

Muy en juego Carmelo defendió su jurisdicción como zaguero de clase formando digna pareja con Satur y a la penetración con que se emplearon, se debió vieran se deslizara el partido a su favor y sin que sus adversarios llegaran a inquietarles, con todo y emplearse con coraje y acierto, la clase de juego de Satur y lo superiormente como actuó Carmelo era difícil contrarrestar.

Alianzada en el triunfo la pareja blanca, se desconcertó el aurrelori azul y dejése de ver lucha en la cancha, perdiendo interés la contienda y se llegó al final con el tanteo anotado.

### JOSE CLADERA JULIA

Apoderado de Clases pasivas

participa a sus poderantes que tendrá su despacho en la calle de Torrella, 5, bajos.

A partir del día 10 solo estará abierto por la tarde de 3 a 6.

### Máquinas de coser

Compró y cambio, reparaciones y restauraciones, trabajos garantizados. Casa Morell - Máquinas Naumann. Plaza Juanot Colom, 11.

## Radiogramas España

Un artículo de Flandin: la guerra civil española y la paz en el Mediterráneo

Paris 3.—El ex-primer ministro francés Flandin, en un artículo publicado en el periódico «Le Figaro», escribe que la terminación de la guerra civil española, que amenaza la paz en el Mediterráneo, es asunto de vida o muerte para las Potencias mediterráneas, y pide que el gobierno francés coopere con los de Gran Bretaña y de Italia, para impedir que el Mediterráneo, que fué «la cuna de la civilización occidental» llegue a ser la tumba de la misma.

Es tiempo que se examine el problema español desde otro punto de vista que el de la «ideología política» puesto que la paz en el Mediterráneo es imposible mientras que el conflicto español continúa.

El ex-ministro termina declarando que la terminación de la guerra civil daría probablemente como resultado un apaciguamiento general en Europa.

El envío de material de guerra francés a los rojos

Paris 3.—El periódico monárquico «L'Action Française» afirma que continúan los envíos franceses de material de guerra en grandes cantidades a los rojos españoles.

Escribe que diez camiones automóviles, pesadamente cargados, salieron de Montreux, dirigiéndose hacia la frontera franco-española, el día 29 de enero último.

La policía de Montreux, a la que se denunció el transporte ilícito, rehusó intervenir; también se negó a actuar tres días más tarde, cuando treinta camiones salieron para la misma dirección.

El periódico publica detalles exactos, como los números de las placas de los camiones y de un automóvil que les acompañaba.

Se reúne el gobierno de Valencia

Paris 3.—El gobierno de Valencia celebró anoche un consejo de gabinete para oír el relato del ministro de Negocios Extranjeros, del Vayo, sobre la sesión del Consejo de la Liga de Naciones.

Los ministros aprobaron unánimemente la actuación de Del Vayo en Ginebra, y en sus conversaciones con estadistas extranjeros.

El ministro de Comercio decidió comprar treinta mil toneladas de trigo, en varias naciones.

### Rusia

Violenta campaña contra los partidarios de Trotsky

Moscú.—La prensa soviética está llevando una violenta campaña contra los partidarios de Trotsky.

El periódico «Pravda» y el «Ivestia» ponen mucha atención en varios personajes que hasta ahora no tenían ningún reproche.

Los industriales Maryassin y Kologayev han sido detenidos por acusarse de haber cometido actos de sabotaje en la erección de varias fábricas, y el ex-director de una de las fábricas de caucho sintético, Biker que actualmente era diputado director del comercio ruso en Berlín también ha sido detenido y acusado de conspirar en favor de los troskistas.

Los directores de las industrias metalúrgicas, Julin Sherik también han sido acusados de actos de sabotaje.

Detención de la hija de Radek ¿Un proceso femenino sensacional?

Londres 3.—La hija de Radek, Maruja, de 18 años de edad, fué detenida ayer por la GPU, en la Universidad de Moscú.

El periódico «Daily Express» escribe que, según noticias recibidas de Varsovia, se la acusa de haber protestado ante otros estudiantes contra la sentencia que envió a su padre a la cárcel.

Esta detención, con las efectuadas anteriormente de la esposa de Litwin y la ex-esposa de Sokolnikoff, Galim, parece indicar que el gobierno de Moscú está preparando un proceso de mujeres en gran escala.